
Mitgliederversammlune am 03. 11. 2023 im Kolpinshaus
Beginn : 18-OO Uhr, Ende 21.00 Uhr

7. Genehmigung Protokoll Mitgliederuersammlung 22

Mehrheidich genehmigt nacfr Abänderung eines Saues auf -Verkürzung der
Sperrzeiten auf 24.üt Uhf

2. lahresberichtvon Dr. Michoel Sctroltz

2.7 gerehmig@t rärn
Auch derSommer 2023war wiedervollerStörungen durch l5rm, nicht nur bei sog.
seltenen Ereignissen, sondern auch durch spontane Parties. Das hat Michaelscholtz
beim Prärcntionsrat zu Protol«oll gegeben.
Bis 44 seltene Ereignisse darf die Sbdt jährlicfi genehmigen, 43 hat sie 2022
genehmigL tler PrärcnBionsat meinte, es sei 2022 ein ruhiges Jahr gurcsen!
Von L.lN.K wird beiVeranstaltungen, wie z.B. beim Gassenfreitag in der Niederburg
der Bassindex gemessen- Von der Stadtverurahung wurde genehmigt, dass dieser von
12 auf 17 hochgesetztwird- Gemessen rcn LiN.Kwurde ein Bassindexvon 18!
Die TA lärm ist eine Verordnung, kein Cesetz. Oe$rcgen hat ein Sdrreiben an die
Verwaltung über Lärm in der Regel keine Wirkung man muss schon klagen.

2.2 ttüüler lärm = artütgerdlml*gä Lfrrm
2-2-7 Frcizeidörm: ProbhrgebieE Heros6prlr, Sdränz§ Casino {Kamorstr.},

Hockgraben und Klein-Venedig.
Es stellt sich die Frage an den Präventionsrat, warur_n die Polizei angerufen
werden muss, die aber selbst meistens nicfrts unternimnrt, sondem den KOD

anfunkt, (bis O-:X) Uhr ]L Aussage des l(oD hei der Prärent*msnatssitzung)- Ilen
KOD selbst können Lärmgeplagte telefonisch nicht direkt anrufien.

2.2.2 Motorrod-Poser: Eine effektive Ahndung ist nur durch mobile
Gescftwindigl«eitsmessgeräte möglich. LIN.K hat :NX)0,{ durch das
Bürgeöudget erhalen und wird das Geld für die Anscirafting weiterer
Smartcitizen{eräte verwenden. Dabei ist das Problem, dass wenn Tempo 3O

vorgegeben ist, dies durch Video eigentlich überwacht werden müsste. Das
geht in Deutschland nur bei längeren Streden und Videoübermchung nur bei
Geftlhrdung und Kriminalitär h Ösüeneiclr dagegen wird das Kennzeichen
erfasst bei @inn und am Endedesvideoührnrdrten Straßenahscfinitts-
Die Stadt Konstanz hat ein neues Radargerät angeschafft, das auf Vorschlag
von Mictrael an der Reictrenaustr- auftestellt wird- Weitere Vorschläge für
Standorte welden gerne en{gegengenommen.
futmerktngen wn Anwerenden:
- Wenn es um Hausfriedensbruch oder Gewalt geht, ist die Polizei mit vielen

Autos gleich da, bei Lärmbeanstandungen kommt sie-wenn überhaupt-
verspätel

- Die lärmenden Gruppen sind Heinergmrden, abersie mactren oft
absichtlich Lärm, indem sie die Musik auffrehen (Seestr.)



Gassenfreitoge: Was kann man gegen die Gassenfreitage tun?
Die Struktur der Gassenfreitage hat sich total geänderl Yon einem kleinen
Fest für die Anwohner der Niederburg ist es zu einem Errcnt geworden, das

Menschen von außerhalb der Niederburg förmlich anzieht. Wichtig nräre,
mit dem Verein ,,Niederburg Vital" zu sprechen. Als Anwohner auf die
Vercammlungen zu gehen.

Soll man z.B. das Regierungspräsidium ansclrreiben, weil oft kein
Durctrkommen z-8. für Rettungsdienste möglich ist?
Es gibt keine zusätzlichen Toiletten. Eind Anwohnerin berichtet, dass sie

wegen des Urinierens auf ihrem Gelände stra ein Torgitter hat anbringen
lassen.

Die lfueipendichte in der t{iederburg hat zugenommen, so ist der Eindrudc
eines Anwoh ners. Es gibt,,Problem-Kneipen'i die unverhältnismäßig Lärm
machen- Genannt wird die.Heimat" in der Schreibergasse, die immer
mehrGäste im Freien bflirtet, die Gäste halen sich auch auf derStraße
auf, noch lange nacfi Mitternacht!
Wegen des Weinfests gab es keine Beschwerden.

Die Beschwerden der Anwohner wie auch von L.IN.K bleiben ohne
Reaktion vonseiten der Stadtverwaltung. LIN.K häh die Genehmigungen
für sog- seltene Ereignisse frlrHrlerhaft, da 1- kein Besdmterdetelefun
aufteführt ist, 2. die lnfurmation meist sehr ktrrzfristig erfolgt, was einen
Widerspruch gegen eine solche Genehmigung fast unmöglich macht und 3.
keine Sanktionen bei Niüteinhaltung der Grenarerte enthahen sind-
Darüberhinaus rerden die Genehmigungen von der Abteilung .sicherheit
und Gewerbe- ausgestelh- daher wird imnrer zugunsten des Gewerbes
entschieden. Siehe dazu Punkt 7.

- Lärmbelästigung durch die Musik des U$Mex-lbnzza aut der Schweizer
Seite von Klein-Venedig- Sorohl die Stdtuerualtung als aucfi LIN-K haben
bei der zustlindigen Bel6rde in l(rorzlirgen interreniert, db sidt darum
kümmern will.

3" Wrt b t&rsrittrrorls, Ittklin tloltn

Großer Dank aeht nochmols an Herrn Hons-Peter Goßler für seine Dienste ols
la naiöhriaer l@ssenvervnlter von Ll N -K -

Der Bilanzrahmen gehtvom 01.01. 2022bts zum 31. t2.2O22

Mitglieder : LOO - OAbgänge, OZugänge
2023 sind AAbgänge und 3 Zugänge schon nermerkt.
Das Beitragsverhahen ist gut-
Besondere Vorkommnisse: Die Sparhsse Bodensee kam auf LIN.K zu und meldete,
dass 3500,00€ vom L.IN.K Konto abgebucht werden sollten, aber das
Sicherheitssystem hat es bemerkt und gestoppt Die Sparkasse hat keine Hoftrung,
dass aufteklärtwerden wird, wer abheben rclhe-



2022: Ausgoben:
- Getränke ftlr Sitzungen
- Honorarvon RA Frick lOOO,flE
Einnohmen:
- Spende von 20Q00€. Davon sollen 2 Lärm-Messgeräte gekauft werden.

Alrtrrciller fmsensüand : 85t[2,11€

Alle Ausgaben/Einnahmen, Rechnungen u.ä. können bei Martin Hahn eingesehen
werden.
Die Kassenprüfung wulde durch Dietmar Messrner zu seinervollsten Zufriedenheit
durchgeffihrt.

4. Entlastung des Vorctands mit gro$er Mehrheit

5. Sültld Mit*n turbnlqermütng

Ontine sind 224 Unterschriften, 20 nicht online. Das Quorum von 1000 ist nicht
bindend. Lin.krrartet sein weiteres Vorgehen ab, bis das Urteil von Freiburg vorliegt
(Parkanlagenverordnungl"Zur Erinnerung: Auf der Grundlage der Polizeiverordnung
erließ die Stadt Freiburg, dass es ab22.$) Uhr keine Musikbescfiallung aus Geräten
geben darf in Parks, auf Plätzen usw.) Dagegen wurde gekla6. Das Urteil steht noch
aus.
lm Hockgraben gibt es scton ein Schild :

Keine Musikgeräte, Benutzung der Grillstelle nur bis 23-ü) Uhr erlaubt

Sta nd Ane rke nnung Ll NK nach de m U mweltrechtsheheltsgesetz
LIN-K kann noch nicht klagen, aber es ururden alle Untertragen heinr
!.Srnweltministeriur*l in Stutfgart eing*reickü"

Stand/Rechtsve tfa h ren gegen die Stadwe rwaltung wegen u nvollstö nd ige r
§*f*rnrctio* nadr der Rtr{ößn-Vsrl}rdnflng

Der Vcrstand hiat X-lerrn RA Frictc bear.rftragt fesfzuste&len, ob eime Klage gegen dte
Stadtverwaltung möglich ist.
Das graße Probler* mit der Stadtverwaltu*g ist, dass nichts passiert" Ein Anraresemder
verrnerkt, dass es in Kcnstamz polifisctier Wilie ist. dass nirht lro*sequent gegen l-ärm-r

§ürgega*gen wird- Auch qrerw*igert die §tadeen*a§tarmg d*e §*fCInreatisn {lber
Messwerte und ob überhaupt gemessen wurde. Dabeigibt es das
Infsrn'latio*sfreiheitsgesetz" das die Vernraltung verpftrichtet, Infcrmationen der
interesslerten &ürgerschaft zm geben" Dies wil[ L"IN"K einfarder*.

Verschiedenes
- Lärm durch Klimagerät: Bei Konflikten muss man Daten nachweisen, die

durch ein prof- Messgerdt jede Sekunde aadgezeirhnet rryurden- Solche
Messdaten zähle* dann auch vor Geric*rt

- Vcrstellung der Untersckriftsaktion gegefi den Antrag des Jur"lgen Forurn
Konstanz, die Sperrzeiten quasi aufzuheben, und zwar für ganz Konstanz.
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